

國立政治大學政治學系

博士班資格考試 核心書單

政治思想與歷史學門

110.07 公告

共同題

★方法論

1. Strauss, Leo. 1959. *What Is Political Philosophy and Other Studies*. Chicago and London: The University of Chicago Press.
2. Berlin, Isaiah. 1980(1962). 'Does Political Theory Still Exist?' in Henry Hardy ed. *Concepts and Categories: Philosophical Essays*. New York: Penguin Books, 143-172.
3. Skinner, Quentin Skinner. 2002. *Visions of Politics, vol.1: Regarding Method*. Cambridge: Cambridge University Press.
4. Gary Browning, *A History of Modern Political Thought* (Oxford: Oxford University Press, 2016).
5. Bernard Williams, *In the Beginning Was the Deed* (Princeton, NJ: Princeton University Press, 2005).

選考題

★西洋政治思想

1. Machiavelli, Niccolò. 1996. *Discourses on Livy*. Translated by Harvey C. Mansfield and Nathan Tarcov. Chicago: University of Chicago Press.
2. Machiavelli, Niccolò. 2nd ed. 1998. *The Prince*. Translated and with an introduction by Harvey C. Mansfield. Chicago: University of Chicago Press.
3. Hobbes, Thomas. 1994. *Leviathan*. Edited by Edwin Curley. Indianapolis: Hackett Publishing Company, Inc.
4. Locke, John. 1988. *Two Treatises of Government*. Edited by Peter Laslett. Cambridge: Cambridge University Press.
5. Locke, John. 2010. *Locke on Toleration*. Edited by Richard Vernon. Cambridge: Cambridge University Press.
6. Rousseau, J.J. 1997. *The Social Contract and Other later Political Writings*. Edited by V. Gourevitch. Cambridge: Cambridge University Press.

7. Rousseau, J.J. 1997. *The Discourses and other Early Political Writings*. Edited by V. Gourevitch. Cambridge: Cambridge University Press.
8. Hume, David. 2000. *A Treatise of Human Nature*. Edited by David F. Norton and Mary J. Norton. Oxford: Oxford University Press.
9. Smith, Adam. 1982. *The Theory of Moral Sentiments*. Edited by David D. Raphael and Alec L. Macfie. Indianapolis: Liberty Classics.
10. Burke, Edmund. 1999. *Reflections on the Revolution in France*. Edited with an Introduction and notes by Leslie G. Mitchell. Oxford: Oxford University Press.
11. Tocqueville, Alexis de. 2000. *Democracy in America*. Translated, edited, and with an introduction by Harvey C. Mansfield and Delba Winthrop. Chicago: University of Chicago Press.
12. Bentham, Jeremy. *Deontology together with A Table of the Springs of Action and Article on Utilitarianism*, ed. Amnon Goldworth (Clarendon Press, Oxford, 1983).
13. Bentham, Jeremy. *First Principles preparatory to Constitutional Code*, ed. Philip Schofield (Clarendon Press, Oxford, 1989).
14. Bentham, Jeremy. *Rights, Representation, and Reform: Nonsense upon Stilts and Other Writings on the French Revolution*, ed. Philip Schofield, Catherine Pease-Watkin, and Cyprian Blamires (Clarendon Press, Oxford, 2002).
15. Mill, John Stuart et al. *Utilitarianism and, On liberty: Including Mill's 'Essay on Bentham' and Selections from the Writings of Jeremy Bentham and John Austin*. Edited with an introduction by Mary Warnock. 2<sup>nd</sup> ed. (Malden, MA: Blackwell, 2003).
16. John Rawls, *A Theory of Justice* (Cambridge: Harvard University Press, 1971).

### ★中國政治思想

1. 章太炎撰，龐俊、郭誠永疏證，2008(1910)，《國故論衡 疏證》卷下，北京：中華書局，p.470-607。(本書原名《國故論衡》，政大圖書館有《國故論衡》的其他版本。)
2. 蒙文通，2015，《儒學五論》，收在蒙默編，《蒙文通全集》第一冊（儒學甄微）。成都：巴蜀書社。
3. 馮友蘭，2004(1980)，《中國哲學史新編》上卷，北京：人民出版社。(本書另一版本：1991，《中國哲學史新編》第一、二冊，台北：藍燈文化)(全書內容：緒論，第一章至第二十四章。)
4. 蕭公權，1982(1945)，《中國政治思想史》，第一到七章，第十章，第十六到二十二章，台北：聯經。

5. 郭沫若，2000(1946)，《青銅時代》，收在《中國古代社會研究》，石家莊：河北教育出版社。
6. 郭沫若，2000(1950)，《十批判書》，收在《中國古代社會研究》，石家莊：河北教育出版社。
7. 柳詒徵，1979(1948)，《中國文化史》(上)，台北：正中書局。
8. 陶希聖，1954，*《中國政治思想史》*(第一冊)，台北：全民出版社。
9. 徐復觀，2010(1969)，*《中國人性論史·先秦篇》*，台北：台灣商務印書館。
10. 勞思光，1988，*《新編中國哲學史》*(第一冊)，台北：三民書局。
11. 梁啟超，2004(1920)，*《清代學術概論》*，天津：天津古籍出版社。(本書其他版本，可見於張品興編，1999，*《梁啟超全集》*，北京：北京出版。)
12. 梁啟超，2004(1924)，*《中國近三百年學術史》*，天津：天津古籍出版社。(本書其他版本，可見於張品興編，1999，*《梁啟超全集》*，北京：北京出版。)
13. 錢穆，2009(1937)。*《中國近三百年學術史》*上、下冊，台北：台灣商務。(本書其他版本：*《錢賓四先生全集》*第十六、十七冊，台北：聯經。)
14. 陸寶千，2009(1983)，*《清代思想史》*，上海：華東師範大學出版社。
15. Schwartz, Benjamin I., 1985, *The World of Thought in Ancient China*. Cambridge and London: The Belknap Press of Harvard University Press.
16. Levenson, Joseph, 1968. *Confucian China and Its Modern Fate: A Trilogy. Vol. 1: The Problem of Intellectual Continuity*. Berkeley: University of California Press.
17. Mou, Bo (牟博) ed. 2009. *History of Chinese Philosophy*. London and New York: Routledge. Chapter 2-8.